

VENTES DE BOISSONS PRINCIPAUX PRODUCTEURS, 1992-1993

Classement (dans les 500 premiers)	Société	Ventes (en millions de \$ US)
44	Grupo Embotellador de México	424
64	Cervecería Moctezuma	328
85	Industria Embotelladora de México	189
97	Embotelladora Valle de Anáhuac	151
105	Grupo Embotelladoras Unidas	145
127	Embotelladora la Favorita	110
175	Embotelladora la Frontera	71
201	Compañía Embotelladora de Culiacán	51
223	Embotelladora San Luis	43
256	Embotelladora Guadiana	38
	Total	1 550

Source : *Expansión*, 17 août 1994.

LA CROISSANCE INDUSTRIELLE

Le secteur mexicain de la transformation alimentaire est resté relativement stable malgré les fluctuations de l'économie. Il a en effet continué à croître pendant ce qu'on a appelé la «décennie perdue», à la suite de la dette de 1982, et a su s'adapter aux dévaluations périodiques du peso. La croissance soutenue de la demande d'aliments transformés s'explique essentiellement par l'augmentation de la population et l'importance croissante de la classe moyenne. Depuis 1988, ce secteur a connu une croissance particulièrement soutenue qui s'explique dans une large mesure par l'afflux d'investissements étrangers.

Le secteur des boissons a enregistré des résultats encore meilleurs, surtout à cause de l'augmentation des investissements et des ventes des grandes sociétés exportatrices comme Coca-Cola, PepsiCo et *Jumex*. Ces embouteilleurs ont conquis d'importants créneaux sur les marchés internationaux. Ils continuent à lancer de nouvelles gammes de produits dont les boissons diététiques et les eaux embouteillées. La consommation d'eau gazeuse des Mexicains, par habitant, est la seconde au monde, après les États-Unis.

D'après les statistiques de l'*Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI)*, Institut national de la statistique, de la géographie et de l'informatique, le PIB réel du secteur alimentaire a augmenté en moyenne de 2,7 pour 100 par année au cours de la période de cinq ans qui s'est terminée en 1991. Pour le secteur des boissons, cette augmentation a été de 6,8 pour 100.